
se haya presentado un pro-
yecto de ley de transferencia
tecnológica?

“Absolutamente”. 

—¿Cuál es el mayor desafío
para ForoInnovación en
2025?

“Seguir trabajando en inci-
dencia. En cómo podemos te-
ner un trabajo que genere
más impacto, para que la in-
novación sea un eje de desa-

rrollo para el país. Este año hi-
cimos la segunda edición de
nuestro Índice de Actitud In-
novadora y nuestra conclu-
sión es que no debemos que-
darnos solo con los datos, sino
que como Foro Innovación,
tenemos un rol que jugar para
enfrentar las falencias que he-
mos detectado”.

—El próximo es un año de
elecciones, ¿ven que este te-

ma debe estar en esa agenda?
“Sí, es muy importante que

en un año electoral conver-
semos sobre el rol de la inno-
vación en impulsar nuestro
desarrollo. Necesitamos ge-
nerar las condiciones para
tener proyectos que se hagan
cargo de los desafíos país y
también ser conscientes de
que ya tenemos proyectos
muy interesantes apuntando
a esos retos”.

Dice que ha sido un ate-
rrizaje “intenso”, pero
que el equipo se lo ha

hecho más fácil: “Son muje-
res muy comprometidas y
camiseteadas”. Catalina Va-
lenzuela dejó hace algunas
semanas la gerencia de Ad-
ministración y Finanzas de
Fondo Esperanza y asumió la
dirección ejecutiva de Fo-
roInnovación, la organiza-
ción que lidera Avonni y pro-
gramas como Mentores por
Chile y el Índice de Actitud
Innovadora.

—¿Cuál es su evaluación
del proceso Avonni 2024? 

“Este año hemos visto
una mayor participación de
proyectos finalistas y gana-
dores liderados por muje-
res. Y no solo eso, sino que
están presentes en áreas
históricamente masculini-
zadas. Tenemos ganadoras
de áreas como construc-
ción, ciberseguridad, ciu-
dad, ciencia y bioética, en-
tre otras. Nos tiene muy
contentas, porque son una
fuente de inspiración para
que más mujeres se atrevan
a innovar”.

—Este año han hecho un
trabajo especial en motivar
la participación de regio-
nes. ¿Resultó el esfuerzo?

“Sí, recorrimos las regio-
nes y el resultado es que reci-
bimos postulaciones de to-
das las regiones del país, lo
nos llena de orgullo. Estuvi-
mos en Antofagasta, Co-
quimbo, Santiago, Viña del
Mar, Rancagua, Concepción,

Pucón y Punta Arenas. Y ade-
más, todas estas giras nos
permitieron generar conver-
saciones en los ecosistemas
locales, juntar a actores que
no siempre conversan y crea-
mos instancias para hablar
de innovación y abordar los
desafíos de cada territorio”.

—Este año Avonni tuvo una
versión en Perú. ¿Cómo
evoluciona la internaciona-
lización del premio?

“El propósito de llevar el
premio a Perú y después a
otros países de la región es
crear una gran comunidad
en torno a la innovación.
Queremos mostrar a Lati-
noamérica como foco de in-
novación global. Y el primer
paso para eso fue l levar
Avonni a Perú, junto a la Cá-
mara de Comercio de Lima y
diario El Comercio. Ha sido
una experiencia muy buena,
que nos tiene muy desafia-
dos: de hecho, en marzo, te-
nemos la segunda premia-
ción Avonni-CCL. En este
momento, además, estamos
conformando un consejo
consultivo compuesto por lí-
deres de diversos sectores,
quienes contribuirán con el
desarrollo e impulso de ini-
ciativas innovadoras en el
país. A partir de esa buena
experiencia, queremos pro-
yectar la apertura a la región
y seguir con Colombia y otros
países que nos interesan”.

—¿Tienen fechas para par-
tir a esos otros países?

“No, aún no, pero es el
sueño en el que estamos tra-
bajando. Lo primero es con-
solidarnos bien en Perú”.

—Este año, ForoInnovación
ha estado muy activo en pro-
mover la discusión en cier-
tos temas, como el fomento a
la transferencia tecnológica.
¿Por qué le dieron impor-
tancia a esa línea?

“Porque para nosotros es
relevante que la innovación
no queden solo en las aulas y
los laboratorios, sino que
salga a la sociedad, para que
tenga impacto”.

—¿Ven como un logro que

Catalina Valenzuela: “Es muy
importante que en un año electoral
conversemos sobre innovación” 

DIRECTORA EJECUTIVA DE FOROINNOVACIÓN La ingeniera
comercial asu-
mió la dirección
ejecutiva de
ForoInnovación
en octubre.

H
É

C
T

O
R

 F
LO

R
E

S

Lleva solo semanas en el cargo, pero desde ya traza líneas ambiciosas para impulsar desde
su cargo a la cabeza del equipo que lidera Avonni en Chile y también en Perú. MANUEL FERNÁNDEZ

“Queremos mostrar a

Latinoamérica como

foco de innovación

global. Y el primer paso

para eso fue llevar

Avonni a Perú”.

714 | 11 | 2024I N N O V A C I Ó N avonni 2024: cobertura especial

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/11/2024
 $11.589.141
 $18.442.944
 $18.442.944

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      62,84%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
SEMANAL

Pág: 7


